

## Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrat Jura vom 21.04.2023

Leiter:in: Belana Rygol  
Protokollant:in: Karolina Lutterberg  
  
Ort: Burgstraße 27, Raum 5.01  
Datum: 21.04.2023  
Uhrzeit: 13:20 Uhr – 15:31 Uhr

Redaktionsschluss der Protokollführerin:  
Mittwoch, 17. Mai 2023, 12:20 Uhr

Der FSR Jura behält sich die Schwärzung von personenbezogenen Daten vor.

### 1. Begrüßung, Anwesenheit und Beschlussfähigkeit, Check-in

- Beginn der Sitzung: 13:20 Uhr
- Anwesende und Beschlussfähigkeit:
  - Analog: 09
  - Digital: 02
  - Summe: 11
- Anwesende:  
(a = anwesend; o = Onlineteilnahme; e = fehlt entschuldigt; u = fehlt unentschuldigt)
  - Belana Rygol a
  - Ben Elsässer a
  - Constantin Meyer zu Allendorf a
  - Elias Wehling a
  - Jan Klinger a
  - Karo Lutterberg a
  - Leon Heinrich a
  - Lily Stiepel a
  - Lucas Zimmermann e
  - Marvin Knorre a
  - Patricia Petermann a
  - Sophia Schütze e
  - Stella Köhler a
- Das Plenum ist gem. § 3 I GO des FSR Jura der Universität Leipzig **beschlussfähig**.
- Der Termin der Sitzung ist ordnungsgemäß auf der Webseite des FSR verkündet worden.

**2. Antrag an Umstellung der TO**

- Bella schlägt vor, TO Punkt Finanzen zu splitten und Finanzantrag von KJL nach hinten zu schieben (Vorschlag 1)
- Gegenvorschlag: TO so belassen wie bisher (Vorschlag 2)
- Weiterer Vorschlag: Punkt Finanzen nach vorne ziehen (Vorschlag 3)
- Abstimmung: 4 Stimmen für Vorschlag 1, 6 Stimmen für Vorschlag 3
- Finanzen wird nach vorne gezogen

**3. Finanzen**

a) Update

- Aktueller Kontostand: 2795,87
- Moritzbastei: 100 Euro Einnahmen, aber Geld für Security noch abzüglich
- Rate von letztem Jahr steht noch aus, aber unklar wie hoch diese ist, letzte Rate war 2400 €
- Momentan stehen noch um die 5000 € Euro aus, die noch nicht bewilligt wurden
- Podiumsdiskussion vermutlich 200 € Ausgaben
- Abschlussparty auf dem Burgplatz auch 200 € Ausgaben
- Vermutlich 1000 – 1500 € Ausgaben für Bücheraktion

b) Finanzantrag KJL

- Aussprache & Vorstellung des Konzepts:
- Halbjährlich findet der BAKJ immer in einer anderen Stadt statt
- Dieses Mal in Leipzig/Halle
- Zur Vernetzung der Arbeitskreise, offen für alle, findet am Campus der Jahnallee statt
- 3 Tage Veranstaltung, ein Tag Workshops, auch in Kooperation mit Halle
- Finanzplan auf Wachstumswende?
- Leon: 2500 € ist viel zu hoch angesetzt, unverhältnismäßig zu anderen Ausgaben und zu den Beiträgen, die jede:r Studierende leistet um den FSR zu finanzieren

- Karo: Verhältnismäßig zu Studierenden ist der Antrag vermutlich schon, da bestimmt 300 Leute zu Veranstaltung kommen, sprengt aber wahrscheinlich unser Konto
- Ben: Jede:r darf Anträge stellen und auch so hoch wie er:sie will, wir sollen dann darüber diskutieren, ist dem Antrag zugeneigt
- Constantin: Auch eigentlich zugeneigt, fragt aber warum nicht die Beiträge auf weitere FSRä ausgebreitet wird (z.B. FSR München)
  - o Antwort Bella: Halbjährlich in einer anderen Stadt, die sich dann finanziell darum kümmert
- Frage Sebastian: Reicht die Zeit aus, damit die KJL auf Änderungsvorschläge eingehen können?
  - o Bella: Ja, aber wünschen sich sobald wie möglich Klärung
- Patricia: Budget muss deutlich gesenkt werden; es ist eine sehr gewichtige Unterstützung, die sich in eine „politische Richtung“ fokussiert, aber der Rest der Studierenden soll nicht außen vorgelassen werden
- Elias: Antrag an die Geschäftsordnung über Verschiebung des Beschlusses auf die nächste Sitzungen -> 6 Stimmen dafür, Punkt wird also auf nächste Sitzung verschoben

Elias verlässt die Sitzung, 14:00 Uhr

Jan verlässt die Sitzung, 14:00 Uhr

Leon verlässt die Sitzung, 14:00 Uhr

#### 4. **Beschluss des Protokolls vom 14.04.**

Der Fachschaftsrat beschließt das geschwärzte Protokoll, wenn vom 14.04. (Elias)  
→ Awarenessgespräch muss noch geschwärzt werden! (Punkt 4a, Stichpunkte)

[JA: 8 | NEIN: 0 | ENTHALTUNGEN: 0 | GESAMT: 8 ]

#### 5. **Externe Anfragen**

a) Koop Anfrage Lecturio

- abgelehnt, da wir keine uni-externen Kooperationen machen

b) Anfrage des Leipziger Law Journal

- Anlässlich des 70. Geburtstags des BVerwG wollen sie eine Sonderedition rausgeben, wo jeder einen Text veröffentlicht kann,
- Wir werden Post von ihnen dazu reposten

**6. Veranstaltungen**

a) Podiumsdiskussion

- Audimax ist reserviert und 2 weitere Räume
- Aufbau der Diskussion steht

[REDACTED]

[REDACTED]

[REDACTED]

[REDACTED]

- Finanzielles

Der FSR Jura beschließt, 100€ für Getränke und Snacks für die Teilnehmenden der Podiumsdiskussion zur Verfügung zu stellen

[JA: 8 | NEIN: | ENTHALTUNGEN: | GESAMT: 8]

- Aufgabenverteilung -> siehe Pad auf Wachstumswende!

Bitte um Eintragung in die Aufgabenverteilung im Pad an alle!

Aufgabe	Klare Ansprechperson	Verantwortlich Uni
Betreuer:innen: Obergfell, Weiland (Begrüßung und Verabschiedung)		
Vorbereitungsraum-Kümm:innen (mit kleinem Buffet; ggf. Blumen und Tischdecke)		Pohl
Auf-/Abbau und Technik (kleine Tische, Wasserflaschen, Stühle); 15 min einrichtung		Pohl
Geschenk (Kaffee und Blume); Markt 6x Kaffee + Blume (steht auf Bühne Bereit)		
Pressebetreuung		
2 Runner		
Fotografin	Lara ?	
PPP Titel der Präsentation		
Werbung		
Einladung Profs und bitte um Werbung		

b) „Zukunft der Justiz – eine Mangelverwaltung“

- Veranstaltung von Reinhard Schade
- Probleme mit Digitalisierung in der Justiz

- Streitgespräch, Format jedoch noch unklar
- Wollen wir das finanziell unterstützen?
- Problem: Veranstaltung fällt in nächste Amtszeit, wie soll damit umgegangen werden?

c) Praktikum in Brüssel – Info VA

- Konzept liegt vor -> wollen wir das organisieren?
- Wer übernimmt Verantwortung für diese VA??
- **Appell an das Veranstaltungsreferat!! Jemand, der bisher nicht so viele Aufgaben übernommen hat, soll dies übernehmen! Patricia hat bisher schon sehr viele Veranstaltungen übernommen, aber das Veranstaltungsreferat ist sehr viel größer. Richtet sich vor allem an die Menschen, die oft nicht in Sitzungen sind.**

d) Veranstaltung auf dem Burgplatz

Der FSR Jura beschließt, 350 € für die Nutzungserlaubnis des Burgplatzes zur Verfügung zu stellen

[JA: 8 | NEIN: 0 | ENTHALTUNGEN: 0 | GESAMT: 8 ]

Marvin verlässt die Sitzung 14: 53 Uhr

## 7. Studi-Angelegenheiten

a) Vorbereitungs-AGs zu den großen Übungen (Idee LS Michl)

- Möglichkeit Vorbereitungskurse für große Übung anzubieten?
- Konzept kommt aus Bonn, dafür müsste es eine extra Stelle eines wissenschaftlichen Mitarbeiters geben
- Wir werden die Idee an das Dekanat weiterleiten!

Der FSR Jura beschließt, das Anliegen, Vorbereitungskurse für eine große Übung anzubieten, an das Dekanat weiterzuleiten

[JA: 7 | NEIN: 0 | ENTHALTUNGEN: 0 | GESAMT: 7 ]

- b) ZPO I Vorlesung (Anfrage per mail)
- Quasi-Ausdehnung der VL auf 4 SWS
  - Vorschlag von Constantin: Aufzeichnung der Online-Termine, da manche Personen auch kollidierende Veranstaltungen haben
  - Vorschlag Bella: es sollen nur 2 SWS gelesen werden
  - Kompromiss: Wir schreiben eine E-Mail, in der wir ihn auffordern, sich an die 2 SWS zu halten und fragen nach Loyal einem Gesprächstermin, um mit ihm darüber zu reden -> Constantin & Bella machen das
- c) Corona-Regelung und „Abschichtung“ großer Übungen (Anfrage per mail)
- ➔ Weiterleiten an Studienbüro
- d) Erasmus-Koordination
- An unserer Fakultät läuft es sehr schlecht im Vergleich zum Rest  
(Studis werden explizit gebeten nicht zur Beratung zu erscheinen; postalische Zustellung von Dokumenten lässt zu wünschen übrig; „offensichtliche Inkompetenz“ (Zitat einer Person aus der Studierendenschaft); keine Bestrebungen Studierende zu connecten;...)
  - Bezug zu Projekt der Dekanin, Internationalisierung an der Fakultät voranzutreiben!
  - Verantwortliche für Erasmus ist Schiedermeier
  - Vorschlag Stella: Zusammensetzen mit SHKs?
  - Ben: ist nicht unsere Aufgabe, wir leiten dieses Problem an Uni & Fakultät weiter und behalten im Auge, dass sich darum gekümmert wird
  - Lily: wir müssen darauf achten, nicht die Aufgaben der Fakultät zu übernehmen, die wir nicht regeln können
- e) SPB1 Curriculum
- Aufgrund des Ausfalls von Prof. Demko ist es schwer, die erforderliche Anzahl an Vorlesungen einzuhalten

- SPB1 ist jetzt Auffangbecken für alle möglichen Veranstaltungen, die thematisch eigentlich nicht passen (Staatskirchenrecht, EMRK, davon manches als Wochenendseminar)
  - Lösungsvorschlag: andere Veranstaltungen anrechnen lassen, z.B. Kriminologie
  - Weiterleiten an das Dekanat!
- f) Nachbesetzung des Prüfungsausschusses für den Masterstudiengang Recht der europäischen Integration
- Wir haben eine Mail bekommen, in der eine Kandidierende vorgeschlagen wurde
  - Wir wissen nicht, inwiefern wir dafür verantwortlich sind, wir fragen nach

## 8. Internes

- Mail-Struktur -> VERTAGT

## 9. Awareness

- Möglicherweise Kanutour?
- Noch nichts konkretes geplant, Karo und Patricia setzen sich zusammen

## 10. Büro

- Es muss aufgeräumt werden, wollte Ben eigentlich machen, aber da sollten alle mithelfen!
- Überlegung, die Ersti Beutel noch bei weiteren Veranstaltungen oder an andere Menschen zu verschenken?

## 11. Anstehende Wahl & Ersti Woche

- Universitätswahlen: Wahl eines Gleichstellungsbeauftragten
- Inklusionsbeauftragter ist nicht in Wahlausschreibung nicht mit drin, wird vermutlich nicht zur Wahl stehen
- Es gibt eine vorgesehene Stellung eines Inklusionsbeauftragten an der Fakultät, die nicht zur Wahl steht -> Weiterleitung an das Dekanat!

- Fachschaftsratswahlen bereits bekanntgegeben, wir müssen weitere Öffentlichkeitsarbeit leisten
- AG Koordinierung der Wahlen und Ersti-Woche -> hier auch wieder Appell an Veranstaltungsreferat!! (nicht Patricia bitte! @Lucas, @Elias, @Leon)

**12. Vorbereitung des Plenums mit Halle & Jena**

- Jetzt räumen wir alle zusammen um, wuhu :)

**13. Verabschiedung**

- Ende des Plenums um 15:31 Uhr

gez. Karolina Lutterberg  
17.05.2023